



風の谷

天童市立荒谷小学校

天童市大字荒谷 7857番地

校長 菊地

令和7年 9月10日(水)

自ら・共に・しなやかに

自分で社会を生き抜く「自ら・共に・しなやかに」の資質・能力育成

自ら

主体的に学ぶ力をつける
そのために、教科の本質を大切にした授業に心がけます。

共に

仲間と共に伸びる
そのために、みんなで学ぶ機会を創ります。

しなやかに

荒谷魂を育てる
本物の体験を十分に味わわせてていきます。

二学期スタート！夏休みの学習・生活についてのご協力に感謝いたします。

学校に元気な子供達が戻ってきました。33日間の夏休みでしたが、大きな事故等の連絡が一件もありませんでした。子供達はもちろん、保護者・地域の皆様の多大なるご協力に心より感謝申し上げます。

また、今年の夏休みも、自分の夢を大切にして、目的をはっきりさせた「夏休み学習計画書」を作成して学習に取り組むようにしました。学ぶことは特別なことではなく、自分自身のためにあるのだということをさらに前に進めていきたいと願っています。それに向けてのチャレンジです。学校の授業もさらに充実させ、子供達の成長につながるように今後も努力を続けてまいります。

まだ、毎日暑い日が続くようです。熱中症対策にも気を配りながら教育活動を展開してまいりますので、今後もどうぞよろしくお願ひいたします。

～令和7年度 第2学期始業式 校長の話より～

さて、皆さんにとってどのような夏休みになったでしょうか。夏休みでも変わらずに続けていたことや夏休みだからこそできたことはありましたか？夏休みは、学校での授業が行われないというだけで、日常の延長線上にあるのです。自分の学びはいつでもあるということです。

ところで、8月に山形県内で開催される夏祭りについて調べてみたのでそこからお話をします。山形花笠まつり、天童夏まつりをはじめとして、新庄まつり、おばなざわ花笠まつり、むらやま徳内まつり、しょうない氣龍祭、大谷風神祭などです。このようにあちらこちらでまつりが開催される理由としては、秋の収穫に向けての神様への感謝やお祈り、先祖の供養、非日常の楽しみやエネルギー、地域の活性化などがあります。みんなの思いを共有して、ここで暮らしていることに誇りを持ってほしいというメッセージを強く感じます。荒谷地区でも、皆さんのお家の方には荒谷地区で生まれ育った人も多く、一生懸命に活動してくださっています。あらや親子の集い、交通安全七夕まつり、あらや夏まつりが行われました。おかげで充実した時間を過ごした人もたくさんいたのではないでしょうか。

さて、2学期は、運動会、修学旅行や校外学習、学習発表会などが行われる予定です。ひとつひとつに取り組む皆さんのが学校の姿になり、これからにつながっていくのではないでしょうか。学校で学ぶ皆さんのが荒谷地区をつくっていきます。全力で頑張りましょう。

ここからは、いつもと同じ話で3つです。一つ目は、しなやかに生きる子供をめざして「毎日学校に来る」です。そのために自分はどうするのか真剣に考えながら生活していきましょう。二つ目は、自ら学ぶ子供をめざして「夢を大事にして生活や学習をする」です。あなたはどうなりたいのですか、あなたはどうしたいのですか。常に自分自身に問いかけながら生活していきましょう。三つ目は、共に伸びる子供をめざして「荒谷で育っていることを忘れない」です。

これから始まる2学期81日間の皆さんのが成長を大いに期待します。

「二学期のめあて発表」から

9月 9日（火）の朝会で、児童を代表して、4年生の門脇さんが「二学期頑張りたいこと」を発表しました。



僕は、二学期に頑張りたいことが二つあります。

一つ目は運動会です。今年の運動会は去年の運動会より人数が少なくて、上の学年と合同で行う綱引きや台風の目などがあります。僕は初めて実行委員なので、他の仕事をする人より先にスタートするので、運動のことについて進めるができるのでいっぱい進めていきたいです。

二つ目は、十月にある長距離走記録会です。去年は三分三十四秒ぐらいだったので、今年は七秒くらい縮められるように速く走るこつを聞いたり調べたりして、それを使って練習などをしたいです。

秋は他にも荒谷っ子発表会などの大事な行事があるので頑張りたいです。

二学期始めのあいさつ運動 更生保護女性会、保護司の皆様 ありがとうございました

9月2日(火)3日(水)4日(木)の3日間、児童の登校時間に合わせて校門前で活動してくださいました。安全の見守りだけでなく、児童一人一人とさわやかなあいさつを交わしてくださいました。暑い中、子供達が元気になる機会を与えてくださって、本当にありがとうございました。

PTA活動「ピッカピカ大作戦」 ありがとうございました。

8月31日(日)は朝早くよりたくさんの皆様に来校いただき感謝申し上げます。おかげさまで、普段なかなか取り組めないところまできれいになりました。

あいさつでも申し上げましたが、児童数の減少により日常的に取り組めない場所が出てきています。今後の学校施設維持に向けてよりよい方法を考えていきたいと思っておりますので、一層のお力添えをお願いいたします。

秋季運動会(9月26日(金))に向けて

9月2日(火)に運動会スローガン発表と結団式を行い、運動会に向けての取り組みがスタートしました。運動会は学校行事で行われますが、ねらいは「自ら」「共に」「しなやかに」の資質・能力の向上です。今年度は、平日の開催、雨天延期は無しとさせていただき、今後に向けた持続可能な運動会の在り方にチャレンジします。ぜひ、保護者の皆様、地域の皆様の感想など頂けましたら幸いです。

今年度のスローガンは、「**全力・協力・努力 みんなを信じてやり切ろう**」です。運動会が終わった時、一人一人がこのスローガンを振り返り、自分の成長を感じるように取り組んでいきたいと思います。～反省あっても後悔なし～

安心・安全な生活を

学校でも安全指導を行いますが、地域の皆さんにも子供達の見守りをお願いいたします。
◇子供達や学校のことで、お気づきのことがございましたら

下記までご連絡ください。

天童市立荒谷小学校 023-654-2310

(午前7時30分～午後5時30分までの連絡にご協力下さい)

◇土曜日や日曜日、祝日等の緊急の連絡先

緊急連絡メール専用アドレス araya-kinkyu@dewa.or.jp

(メールを送る際は、お子さんの「学年・氏名・連絡先」を入力して下さい)

◇右のQRコードから本校のホームページがご覧になります。

学校よりもカラーでご覧いただけます。

